

MINISTRA DE BIENES NACIONALES MARCELA SANDOVAL: “ESTAMOS COLABORANDO CON LA ESTRATEGIA NACIONAL DEL LITIO, QUE DEBE INCORPORAR INNOVACIÓN TECNOLÓGICA PARA QUE SEA EFICIENTE”



La Ministra de Bienes Nacionales, la periodista Marcela Sandoval Osorio, sostuvo conversación con Diario Chañarillo durante su visita a la región de Atacama. En ella hablamos sobre los principales objetivos de su paso por la región, incluyendo el llamado a proteger el patrimonio natural que representa el Desierto Florido, el rol de su cartera en la Estrategia Nacional del Litio y la reunión sostenida al respecto con el Vicepresidente Ejecutivo de ENAMI, Iván Mlynarz, en la planta Paipote, de la recuperación de inmuebles fiscales y del papel de importancia, que ocupa Bienes Nacionales en la implementación del Plan de Emergencia habitacional del Gobierno.

Ministra, hablando de inmuebles fiscales y patrimonio natural, uno de importancia es el Desierto Florido, recientemente hemos visto en redes sociales personas que descuidan de este ambiente ¿cuál es el llamado que hace su cartera en este contexto?

“Cuando supimos de estas denuncia que se conoció viralmente, de una persona que no respetó las indicaciones, y que no debe ser el único caso, en un terreno que además, en el Parque Nacional Desierto Florido, tiene senderos e indicaciones, y las personas lo que tienen que hacer es seguirlas, resguardar este valioso patrimonio natural, nosotros hicimos un llamado inmediatamente por redes sociales a protegerlo, es un bien nacional protegido, y es una floración única en el desierto más árido del mundo, por lo que solo tiene un valor patrimonial para Atacama, sino que para todo el país y para el mundo, por eso el llamado es a cuidar esto, ya que no es solo para el presente sino que además, para las futuras generaciones, además de tener un carácter muy identitario para esta región”.

Recientemente usted estuvo Junto al Vice Presidente Ejecutivo de ENAMI, Iván Mlynarz, visitando la Planta ENAMI Paipote, para conocer primeras muestras de Litio extraído en Proyecto Salares Alto

Andinos, cuéntenos sobre esta actividad, y las proyecciones y beneficios para Atacama a raíz de este proyecto.

“Hemos tenido varias reuniones con ENAMI, y con el Ministerio de Minería, como Ministerio de Bienes Nacionales, aportamos con suelo fiscal a la Estrategia Nacional del Litio, por lo que somos un actor bien importante en aquello, y también en el relacionamiento con las comunidades indígenas que puedan estar cerca de algún lugar donde haya un proyecto de litio. Tenemos mucho interés en conocer en voz de ENAMI y sus equipos técnicos, que nos dieran a conocer el proceso de exploración, ver las primeras muestras, sus características, las dificultades que tiene este proceso, y efectivamente, al ver esas muestras se puede dar cuenta de la salinidad que tiene, del tipo de mineral, pero también hablando con los equipos técnicos y el Vicepresidente de ENAMI, se puede constatar que todos los procesos se están siguiendo en norma, teniendo presente la innovación tecnológica para que sea eficiente, no solo en términos de rendimiento productivo, sino también de eficiencia energética y protección del medioambiente”.

Usted encabezará un operativo de recuperación de dos Inmuebles Fiscales en situación de abandono en Copiapó que se suman a 7 recuperados en Vallenar, cuéntenos sobre esta iniciativa que impulsa su cartera.

“Bienes Nacionales tiene el desafío de disponer de la propiedad fiscal para buenos usos, sociales, productivos, comunitarios, pero también tenemos que fiscalizar cuando aquellas propiedades han sido destinadas que cuentan con permisos que no hayan sido dados en esta administración, sino antes, pero que actualmente no están siendo aprovechados para los fines a los que se remitía el permiso. En esta región la Seremi de Bienes Nacionales ha hecho una tarea importante en cuanto a recuperación, cada inmueble que se recupera es inversión y además constituye recuperación

de patrimonio del Estado que puede ser usado en fines útiles para la ciudadanía”.

Además, ministra, junto al titular del MINVU Carlos Montes, usted entregará terrenos complementarios para Plan de Emergencia Habitacional, en el marco de la colocación de la Primera Piedra para 240 viviendas, del Proyecto Habitacional Llanos de la Candelaria. Cuéntenos sobre el rol que ocupa Bienes Nacionales en este contexto

“Bienes Nacionales es un aliado estratégico del Ministerio de Vivienda y Urbanismo en el Plan de Emergencia Habitacional, que es un compromiso del Presidente Gabriel Boric, por eso hemos puesto a disposición del MINVU suelo fiscal, en distintas regiones, de acuerdo a sus necesidades. En el caso de Atacama, vamos a estar dando dos buenas noticias, en Copiapó y en Caldera.

Con el Ministro Montes haremos el acto de transferencia de terrenos fiscales al SERVIU regional, que toma estos terrenos fiscales, donde se va a emplazar este proyecto habitacional en Copiapó, esas viviendas sociales son cerca de 240. En Caldera, el proyecto “Centinela Blanco”, que también viene a llenar las expectativas de 10 comités de viviendas, esta articulación conjunta también la hemos hecho en otras regiones”.

